

CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

Badajoz.—Año XII.—Número 3.567

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo 3, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Viernes 14 de agosto de 1925

DIVAGACIONES ENTRE LA MONTAÑA Y EL MAR

Los médicos recomiendan cada día más la cura de montaña, sus trayendo al mar sin fin de enfermos que en otra época, hace veinte o treinta años, hubiesen buscado en la playa remedio a sus males. El veto del mar para los cardíacos, los nerviosos y los reumáticos, se extiende con extremado rigor. De este modo una multitud de veraneantes más o menos enfermos, en vez de tomar el camino descendente del mar, suben unos cientos de metros en ansia de altura, de aire puro, aroma de pinas y sombra de castaños. La sierra ríe hoy batalla de salud con el mar, dejándole los niños enclenques pero arrancándole una gran parte de la juventud atacada o propensa a las enfermedades respiratorias, y un sin fin de personas que, estando sanas, no buscan sino la reparación del desgaste nervioso ocasionado por la vida moderna. Madrid vierte miles de veraneantes en el Guadarrama; la sierra de Béjar los recibe también a la vez que a extremeños, salamanquinos y leoneses. Algunos rincones de Sierra Morena y Sierra Nevada son igualmente frecuentados por una colonia numerosa. La Sierra de Francia es hoy el rincón predilecto de unos cuantos franceses y españoles, entre los que no suele faltar M. Legendre, el distinguido escritor, tan entusiasta de nuestro arte y nuestros paisajes.

Con todo, el veraneo en la Montaña no ha adquirido las proporciones que fuera de desear. Culpa no solamente de la falta de hoteles, sanatorios y vías de comunicación sino, ante todo, del espíritu sedentario de los españoles. Los que viven en pueblos de llanura al llegar nuestros estios africanos o se largan a una playa de moda para divertirse, o a un balneario para ponerse en cura de tal o cual enfermedad, muchas veces ilusoria; y el que se queda no piensa sino en salir lo menos posible de casa para evitarse el calor. En las noches deliciosas la mayoría en nuestra tierra dará un paseo por la playa del pueblo y beberá una horchata. Nunca se le ocurrirá lanzarse a explorar los pueblos vecinos, hacer excursiones por los montes cercanos, dormir al raso aprovechando las noches de calor tórrido; ponerse, en fin, al habla con la naturaleza en comunicación primitiva. Estamos aún incivilizados para sentirnos primitivos. El hombre no aprende el camino de la naturaleza, sino después de haber avanzado mucho en el de la civilización y la cultura.

Han de pasar todavía muchos años para que entre nosotros, entre los habitantes de la España central, se ame el campo con la voluptuosidad de los pueblos anglosajones; para que sepamos extraer a los grandes elementos, la tierra, el agua, el aire y la luz todo su beneficio físico y su placer estético. Por ahora seguiremos encerrados en nuestras casas y nuestros pueblos, aventurándonos a lo sumo en esos paseos de automóvil que siquiera tienen la virtud de airear un poco la pollita espiritual de nuestras generaciones. Y nos seguirá pareciendo una extravagancia todo veraneo que no tenga una de estas dos finalidades: divertirse o curarse; o ambas reunidas. Así, cuando una familia quiere justificar ante la pequeña sociedad en que vive o ante su propia conciencia económica una escapada a un balneario o una playa de moda, suele empezar por inventarse un padecimiento. Viajar por viajar parece una locura, razonable sólo en los potentados o en los recién casados de cierta posición. Afortunadamente, hay estómagos destrozados, riñones que funcionan mal, sistemas nerviosos descompuestos; hay anémicos, artríticos, reumáticos... Y gracias al sinnúmero de enfermedades reales e imaginarias el hombre pueblerino puede emprender solo o con la familia un éxodo expansivo sin caer en los anatemas de la sociedad en que vive. Para el hombre pueblerino, su pueblo es el ombligo del mundo, y lo que le importa, ante todo, es vivir bien conceptuado y no adquirir patente de chiflado. El santo horror al quiotismo en todas sus manifestaciones nobles o innobles es hoy la nota común de la sociedad española, la más ridículamente burguesa del mundo. Por consiguiente, si de viajes se trata, hay que invocar el riñón, el pulmón o la aguda neurastenia para obtener

esa especie de permiso social que permita marchar tranquilo. Fuera de una enfermedad así, apenas se concederá otro permiso que para ir a Figueira o a San Sebastián, según las posibilidades metélicas.

¿Qué decir de los viajes al extranjero? Todo lo que no sea ir en peregrinación a Lourdes o a Roma parece un caso de enajenación mental. De aquí que en estos viajes de Pirineos arriba se intente buscar también el pretexto: la baja de la moneda, la consulta de un especialista extranjero, o algún negocio raro que lo hace inevitable. ¿Qué pensarían, por ejemplo, de la millonaria familia de Perencejo si un mes de diciembre levantara el vuelo de Villabaja y se fuera a invernar a El Cairo? Cualquier zapatero adinerado del País de Gales se ha permitido este lujo delicioso que ha parecido a sus convenciosos perfectamente razonable. Habría que oír, en cambio, a los habitantes de Villabaja: ¡qué sarcasmo, qué burlas! Los Perencejo habrían perdido para siempre su prestigio social y, al volver, no serían sino bichos raros atacados de una extraña monomanía ambulatoria. Aquella huida a Egipto les obligaría, tarde o temprano, a huir definitivamente de Villabaja. Pero no hay cuidado que a los Perencejo se les ocurra invernar en El Cairo. El día en que se les ocurra será señal evidente que saben en Villabaja hacia dónde cae Egipto, y que el conocimiento de la Geografía no es patrimonio de media docena de sus habitantes.

Una vaga inquietud simpática oficial de resorte también en los viajes de veraneo: ver el mar. Yo he oído no pocas veces a humildes viejecitos de una aldea lamentarse de que mueren sin haber visto el mar. Yo he oído hablar, la mirada perdida en una quimera de ensueño, a jóvenes algo románticos de su tristeza por no haberse asomado al azul de una playa o a la barandilla flotante de un gran puerto. Y recuerdo el caso de un muchacho delicado y triste, que murió soñando con el mar. Era hijo único. Sus padres, en holgada posición económica, le daban a elegir carrera. Inteligente y buen estudiante, en cualquiera pensaban que pudiera distinguirse. Un día, apenas aprobado el tercer año del Grado, cumplidos solamente los doce, el adolescente afirmó su resolución irrevocable: sería marino. La madre rompió en llanto copioso. El padre frunció el ceño severamente. ¿Marino? ¿De dónde había salido aquella extraña vocación? Ciertamente el muchacho, muy niño, en vez de jugar con soldados de plomo o con pistolas automáticas, se divertía lanzando barquitos de papel a la pila de su casa. Que luego el barquito fué de madera y del pillón lo trasladó al estanque de un huerto. ¡Qué extraña inclinación! Ni había visto una playa, ni siquiera había en el pueblo un río donde pasear en un cascarón de barca. Ni entre sus antepasados hubo más que labradores laboriosos, muy apegados a su tierra y a su trabajo.

—Serás lo que quieras menos marino—le decían los padres invocando una separación forzosa.

—O será marino o no será nada—replicaba el chico tercamente.

Pasaron los años. Acabó el Bachillerato. Los padres no dieron su brazo a torcer. El muchacho, cada vez más triste, renunció a estudiar otra carrera. Dábanle todos los gustos: un caballo, buenas escopetas, un cochecito—entonces no estaban generalizados los autos—; dinero en abundancia. Lo que él quisiera, con tal de que no consumara su locura. ¿Qué iba a ser de ellos separado del hijo de sus entrañas? El muchacho poco a poco se fué enclenando: la taberna y el prostíbulo acapararon y destruyeron su pobre vida. A los dieciocho años la tuberculosa había hecho presa en él. Llegó a La Aliseda, a Panticosa.

—¡Quiero ver el mar antes de morir!—dijo un día. Pero el mar era la muerte inmediata en el estado en que ya se encontraba. Sin embargo, la madre, cuyo corazón minaba el remordimiento, accedía a complacerlo. De todos modos, el caso era perdido... ¿por qué quitarle ese gusto, lo único que suplicaba constantemente? Yo estaba en el pueblo donde ocurrió lo que se refiere. Disponíame a llevarlo a la provincia de Santander, sabían de una aldea muy alta que dominaba desde la montaña la inmensidad del mar. ¡pero era

el viaje tan largo y tan peligroso! —A ver si sigue mejorando.

Un día de repente empeoró. De dulce y resignado trocóse en violento y agresivo. —Me matáis; no me lleváis nunca; yo quiero ver el mar; aquí me moriré; sólo el mar me dará la vida—. Al acceso de cólera siguió un vómito de sangre. Después un sopor fatigoso. Y a los dos días, vuelto a la serenidad, pareció renacer a la vida. La madre, a su cabecera, describale la casita alquilada, entre pinos: desde ella el mar infinito, azul, mucho azul, y cruzando la línea borrosa entre mar y cielo, un barco con su penacho de humo tan pequeño como aquellos con que él jugaba de niño...

Sonreía entonces el muchacho: sus ojos verdes, enormes y abrasados, se abrían a la dulce quimera. Y así se fué al otro mundo en su barco de ensueño, cruzando el infinito. Y así lo recuerdo siempre, hundida su cara marfilina en la blancura de la almohada, con el color del mar y del cielo en sus grandes ojos inmóviles.

...[Ver el mar]. Esta sí que es cura del espíritu para los soñadores sedientos en nuestra tierra sin agua. Para los otros, el mar tiene un encanto entre misterioso y temible. Se acabaron en Extremadura los aventureros del mar, los conquistadores y los navegantes. Hombres de probado valor que se arriesgan corriendo tontamente en un Hispano, tiemblan ante la idea de embarcarse. No hablemos de la mujer, que se estremece descompuesta ante la barca que cruza un río manso y casi sin corriente. El mar atrae si acaso sentados en una playa, en un flirt veraniego, en un flirt con las mismas aguas de los días de calma, sin oleajes ni vientos, cuando la playa es como una apacible bañera; cuando suave y transparente besa y acaricia sin flagelaciones de olas, dejándose cosquillear como un dulce monstruo azul por las barcas de blanquísimas alas.

¿Qué pueden saber los ojos vulgares de la belleza múltiple, de la poesía sin límite, de la extática contemplación infinita del mar? De su abrazo plateado en las noches de luna; del placer romántico de sus furiosos; de la emoción suprema de sus caricias o de sus zarpazos de muerte...

Remanos dulces de la playa solitaria, épicas sinfonías de tumultuosas olas, deshaciéndose en blondas de nieve, sobre el raso acerado de azul de porcelana. Colas fantásticas de los grandes trasatlánticos cortando la serenidad sin fin. Noches mimosas—rumor de violines y de máquinas—sobre cubierta. Citas de amor en la penumbra de los rincones propicios... Amanecer en las costas de la Sicilia encantada, a la vista de los magnolios y limoneros y los pueblos color de rosa... Amanecer ante el Cuerno de Oro soldados por los centinelas de los marnetes de Stambul y las blancas cúpulas de Santa Sofía. Vida plena, vida de placer de despedida, de última noche, de último beso, de última copa en los puestos cosmopolitas, entre mujeres de todas las bellezas y de todos los pecados, y camaradas de todos los colores y todas las lenguas. ¿Qué sería del que vivió estas horas intensas y amables, inquietas y soñadoras, si no tuviera en la sequedad de la tierra seca la esperanza de recuperarlos, acaso para morir abiertos y fijos los ojos, como el marinero del cuento, a la otra quimera, a esta de la tierra sin agua donde se nos da el pan de cada día y el cariño de todos los días?

ARTURO GAZUL.

Zafra, 10 de agosto 1925.

CINE SAN FRANCISCO

La preciosa comedia en cuatro partes, por Tom Moore, *Refrene sus caballos* y continúa la *Ciudad de los Espectros*

ALCALDÍA

Cuando ayer nos recibió el alcalde señor Del Solar, nos hizo las siguientes manifestaciones: En subasta pública ha sido adjudicado el peso del Colodrazgo a Andrés Barrado. —Se celebraron dos juicios administrativos, habiendo pagado los denunciados.

Marruecos En Melilla, al realizar un convoy, se registró un combate en el que tuvimos trece bajas

(POR TELEFONO)

Detalles de la operación combinada sobre el macizo de Sar-Sar. El mariscal Pétain volverá de nuevo a Marruecos

13, 22'30 h.

PARTE OFICIAL

En la madrugada de hoy viernes se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de Marruecos:

Sin novedad en Ceuta y Tetuán. En Melilla el convoy Aïxen Laxen fué atacado por el enemigo, al que se batió con eficacia, teniendo por nuestra parte trece bajas de la harca del comandante Varela, resultando muerto el alférez honorario, de nacionalidad argentina, Fausto Iglesias, piloto aviador, y herido grave, al aterrizar, el observador teniente Veinto.

La columna francesa del coronel Freindeberg ha tenido, durante la operación, poca hostilidad, comprobando en la marcha la destrucción realizada en la zona de combate por nuestra artillería y aviación.

Nuestras fuerzas de Larache, terminada la operación en la zona francesa, han regresado a sus respectivas bases.

La situación en general de nuestra zona es satisfactoria, y cuantas medidas se adoptan son de nuestra iniciativa y resultado de un plan trazado de antemano y en vías de ejecución.

Nota oficiosa

Esta tarde facilitaron en la Presidencia la siguiente nota oficiosa:

Ayer continuaron las operaciones combinadas en las inmediaciones del Lucus para realizar el movimiento envolvente del macizo de Sar-Sar. Nuestras fuerzas estaban cerca por la parte del río en los sitios de Peppas y en la cuenca del Sartra.

Excursión

Melilla.—Realizaron una excursión al campo los generales Saro y Fernández Pérez.

Bombardeos de la aviación

Melilla.—La aviación bombardeó las fortificaciones y guardias enemigas establecidas en el frente de nuestras líneas.

Detalles de un bombardeo

Melilla.—Se reciben noticias del bombardeo realizado por la escuadrilla de Ulat. Una bomba cayó en la casa del caído, matando a la esposa y a cuatro hijos y causando heridas graves al caído.

Otra bomba destruyó numerosas jaimas.

Monumento a las víctimas del 21. Melilla.—Ha sido aprobada la propuesta hecha por la hermana del general García Aldave para levantar un monumento en la plaza de España a las víctimas de los sucesos del 21.

Complot contra un capitán de Regulares. Tetuán.—Los rifeños habían tramado un complot para apoderarse del capitán de Regulares señor López Bravo, en venganza a los estragos que les ha producido la acción de las fuerzas que manda dicho oficial.

Falló el golpe y los rifeños fueron perseguidos.

La operación combinada sobre el macizo de Sar Sar. Larache.—Las tropas francesas que manda el coronel Freindeberg continúan el movimiento cerca del macizo de Sar Sar.

Se realizaron labores preparatorias por la artillería francesa y la aviación española.

Las fuerzas españolas se colocaron en puntos estratégicos, permitiendo que pudieran desenvolverse bien los franceses.

Estos siguen realizando «razzias» en los poblados enemigos, de los cuales salen huyendo los indígenas, que al mismo tiempo son perseguidos por la aviación francesa.

Riquelme, con su Estado Mayor, estuvo en Huati presenciando el desarrollo de la operación.

Nuestras fuerzas se establecieron en forma conveniente para impedir el paso de los rebeldes por el Lucus, haciendo prisioneros a varios moros

que venían huyendo de los efectos de la fuerza francesa.

Noticias francesas

Melilla.—Las noticias que se reciben de la zona francesa, aparte de las relacionadas con la operación sobre Sar-Sar, dan cuenta de que en el sector de Mezun reina tranquilidad porque las jarcas enemigas se retiran con dirección hacia el norte, por lo que las fuerzas francesas pueden ya aprovisionar normalmente las posiciones Dar Dadeoch y Rumaerix.

El grupo móvil ha conseguido ocupar varias posiciones después de sostener violento fuego con el enemigo, al que consiguió poner en fuga.

El viaje de Pétain a Marruecos. París.—Han circulado extrañas versiones sobre el viaje del mariscal Pétain a Marruecos, y con este motivo se ha dicho ficticiamente que dicha visita no tiene nada de nuevo, toda vez que el viaje del mariscal era cosa convenida antes de que ocurrieran las anomalías registradas en la zona francesa de Marruecos.

Envueltos en la niebla. Melilla.—Los generales Saro y Fernández Pérez, al internarse en el campo, quedaron envueltos en una espesa niebla, hasta el extremo de que tuvieron que orientarse con faroles para llegar a Atlaten.

Festejos aplazados. Melilla.—Los festejos municipales que se iban a realizar en septiembre, han sido aplazados.

Epizootia. Melilla.—Se ha declarado la glosopeda en el ganado, habiéndose adoptado las necesarias medidas de aislamiento para impedir la propagación de tan terrible epizootia.

Un moro distinguido. Melilla.—Procedente de Beni Tucin llegó el prestigioso moro Abderamán Muley.

Operaciones. Fez.—Las fuerzas francesas han emprendido las operaciones en Zara. El enemigo ha huído a la desbandada.

En la operación se ha distinguido la aviación española, que incendió diversos poblados de los disidentes.

Parece que muchos indígenas se quieren someter, pero no lo hacen por temor a los graves castigos que anuncia Abd-el-Krin.

Expediente de ascenso. Tetuán.—Se ha ordenado que se instruya expediente de ascenso por méritos contraídos en la campaña, a favor del capitán de Regulares de Ceuta don Octavio Laffite.

Consejo de guerra. Tetuán.—Mañana se celebrará Consejo de guerra contra los soldados de cazadores de Vitoria Bernar-

do Pascua y Félix Torrejón, procesados por abandono de servicio.

La cosecha de trigo. Tetuán.—La cosecha de trigo en el campo enemigo ha sido muy abundante.

Abd-el-Krin ha establecido el precio de 180 francos para el quintal de trigo.

Conferencia importante en Tánger. Tánger.—Esta mañana llegó un cañonero inglés y poco después se celebró una importante reunión en el Consulado, donde se reunieron los cónsules inglés, francés y español, y los comandantes de las escuadras de los tres países.

Se ignoran los asuntos tratados en la conferencia, pero parece que están relacionados con la cuestión de la vigilancia marítima.

El mariscal Pétain irá nuevamente a Marruecos. París.—El señor Painlevé ha anunciado que el mariscal Pétain volverá nuevamente a Marruecos para celebrar una entrevista con el alto mando y enterarse del estado de los servicios en la zona.

LOS SUCESOS DE SIRIA

Los drusos atacan a las fuerzas francesas, causándoles importantes pérdidas

(POR TELEFONO)

13, 22'30 h.

Con motivo de la sublevación de los drusos, que ayudados por los árabes han emprendido sangrientas luchas contra los franceses en Siria, el jefe del Gobierno francés, señor Painlevé, ha facilitado la siguiente nota:

Para atajar la sublevación de los drusos en Siria fueron enviadas dos pequeñas columnas; la primera, compuesta de 173 hombres, fué sorprendida por los sublevados y sólo consiguieron escapar 70 hombres, que se dirigieron a Uldra, en donde se hallaba ya la segunda columna.

Al medio día la aguada se hizo normalmente; pero después los drusos atacaron un convoy, impidiendo el abastecimiento de la columna. En Sucria los elementos hicieron resistencia a la columna, integrada por 375 hombres, que han desaparecido, incluso 73 oficiales.

Hay numerosos muertos y es difícil identificarlos, pues sólo lo han podido ser 14 de ellos, y hay muchos prisioneros y desaparecidos.

«EL TUNEL»

Dieciséis litros de vino, a 6 pesetas, v el litro, a 0'40.

Casa HIDALGO

P. Cervantes, 18.—Teléfono 554

Alcobas haya, completas, 563 pesetas; comedores, 442'50; gabinetes, 240; camas con somier, 45. Elaboración sólida. Últimos modelos.

«CORREO DE LA MANANA»

Plaza de Toros de Mérida ALTERNATIVA DE GALLITO DE ZAFRA

El 15 de agosto, SEIS TOROS de la señora viuda de Soler

Luis Freg :: Antonio Márquez

Angel Navas «Gallito de Zafra»

Véanse programas.

Para comercio

Se alquila un hermoso piso bajo en sitio céntrico y muy próximo a la plazuela de la Soledad.

Darán razón en Ramón Albarrán, 22, principal, derecha. Badajoz.

REGION CATALANA

(POR TELEFONO)

13, 22'30 h.

Los chinos indeseables

Barcelona.—Zarpó el vapor italiano Canduchi, en el que van los chinos considerados como indeseables.

Estos han manifestado que no saben por qué les impiden desembarcar en España y que no saben tampoco a dónde los llevan ahora.

Afirman que estaban en Shanghai cuando ocurrieron los sucesos, pero que ellos no hicieron mal a nadie.

Tres de los chinos están casados y desde que salieron de Shangai nada saben de sus mujeres e hijos.

Vasconcelhos, agasajado

Barcelona.—El ex ministro mejicano señor Vasconcelhos ha sido agasajado por las instituciones culturales de Cataluña.

El señor Vasconcelhos mañana marchará a París, donde visitará los Centros hispanoamericanos, y luego irá a Ginebra.

Para dentro de pocos meses tiene proyectado un viaje a la India, y más tarde visitará las Islas Filipinas.

Obreros despedidos

Barcelona.—Una comisión de obreros del Metropolitano estuvo en el Gobierno civil para quejarse al Gobernador por haber despedido a la empresa, sin previo aviso, a 200 obreros.

El Gobernador prometió interesarse en el asunto.

Excursión escolar

Barcelona.—Los excursionistas escolares de Madrid y Palmas visitaron diversos monumentos y bibliotecas.

Choque

Barcelona.—En la calle de Sarría chocaron un carro y un tranvía, resultando gravemente herido un viajero del tranvía.

Bárbaro suceso

Barcelona.—Un joven de distin-

guida familia llamado Enrique Perisco, que montaba a caballo, entró a galope por una calle estrecha de la ciudad, y al reprenderle un guardia, el joven sacó una pistola, le hizo un disparo y lo mató.

El compañero del guardia repelió la agresión, haciendo otro disparo y matando al jinete.

Este había hecho antes otros disparos, a consecuencia de los cuales el guardia resultó gravemente herido, así como un niño que pasaba por el lugar del suceso.

Incendio en un bosque.—Las pérdidas ascienden a 250.000 pesetas

Barcelona.—Comunican de Tarragona que en un bosque de pinos situado entre Gilarbort y Mombianc se produjo un incendio que ha destruido 174.000 pinos, valorados en 250.000 pesetas

El naufragio del vapor «Santa Isabel»

Barcelona.—El Juzgado de Villagarcía ha pedido al de Barcelona que proceda al embargo de los bienes de don Esteban García, por valor de 4.670.000 pesetas, para atender a la responsabilidad civil en la causa instruida con motivo del naufragio del vapor Santa Isabel, de que aquél era capitán, y que como se recordará a consecuencia del hundimiento perecieron varios tripulantes.

El Juzgado de Villagarcía ha pedido al de Barcelona que proceda al embargo de los bienes de don Esteban García, por valor de 4.670.000 pesetas, para atender a la responsabilidad civil en la causa instruida con motivo del naufragio del vapor Santa Isabel, de que aquél era capitán, y que como se recordará a consecuencia del hundimiento perecieron varios tripulantes.

El Juzgado de Villagarcía ha pedido al de Barcelona que proceda al embargo de los bienes de don Esteban García, por valor de 4.670.000 pesetas, para atender a la responsabilidad civil en la causa instruida con motivo del naufragio del vapor Santa Isabel, de que aquél era capitán, y que como se recordará a consecuencia del hundimiento perecieron varios tripulantes.

DR. PIQUERO OCULISTA.—MERIDA

Pone en conocimiento de su numerosa clientela que cierra su consulta durante todo el mes de agosto.

HOTEL DUÑAITURRIA TELÉFONO 29-49 M. PLAZA DEL ANGEL, 15 Y 14.-MADRID PENSION DESDE 10 PTAS.

HIGUERA DE LLERENA

Necrología

El 6 del corriente y a los treinta y seis años de edad, ha fallecido en esta villa la señorita Antonia Montañó Merchán, hija de nuestro particular amigo y rico propietario de ésta don José Montañó Parreño.

Al siguiente día tuvo lugar la conducción del cadáver al cementerio, el cual constituyó una gran manifestación de duelo, asociándose a él todas las clases sociales de la localidad y buen número de forasteros.

A su desconsolada familia enviamos nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

Una desgracia

El 9 del corriente, en el cortijo de «Casa de Pella», de este término, tuvo la desgracia de caerse de la burra que montaba el niño de diez años Emilio Rebollo Vázquez, y quedar trabado a su pie de una soga que llevaba atada a la cincha de la burra, la cual, al sentirlo, saltó corriendo con él, arrastrándolo, hasta que unos trabajadores pudieron sujetarla, y al destrabar al niño, vieron que era cadáver.

En seguida el Juzgado compareció en el lugar del suceso, levantando el cadáver.

Al día siguiente se procedió a hacerle la autopista y dar sepultura al infortunado niño.

Damos el pésame a su atribulada familia por tan sensible desgracia.—Corresponsal.

Le interesa a usted saber que en la calle de Menacho, 15, se vende vino blanco, de superior calidad, al precio de cinco pesetas 16 litros. Teléfono 473.

Regimiento de infantería Castilla 16

Debiendo este Regimiento enajenar varios instrumentos de música, se anuncia pública subasta para el día 25 del mes actual, hora de las once de la mañana, en el local del almacén, pagando a prorrato entre los compradores el importe del presente anuncio.

NOTICIAS DE SEVILLA

Los reputados médicos don Eduardo Hermosa (director del acreditado Establecimiento Medicinal Aguas Azoadas, de Sevilla, para curar enfermedades del aparato respiratorio), y el ilustre cirujano-ginecólogo, doctor O. de Vallejuelo (fundador y presidente honorario de la Sociedad de aquella capital), pasarán consultas en Zafrá, Hotel Cabañas, el domingo 16 de agosto, de nueve de la mañana a nueve de la noche, para enfermedades de los ojos, del pecho, vías circulatorias, digestivas, urinarias, de la matriz, etc.

Lo que nos complacemos en comunicar a los enfermos de nuestra provincia.

El conflicto de las carnes

El Alcalde ha manifestado que el conflicto de abastecimiento de carnes en Madrid ha mejorado algo y que en breve se llegará a una solución definitiva.

Hoy se han sacrificado en el Matadero 200 reses vacunas.

Sereunió la Junta local de Abastos, tomando diversas medidas, entre ellas la de importar vivo ganado de Uruguay y Argentina.

La circulación

Manifestó el Alcalde que en el próximo mes de octubre se colocarán en la Gran Vía y en la calle de Alcalá avisos luminosos para encauzar la circulación.

La delegación española en la Sociedad de Naciones

El marqués de Magaz manifestó que había sido nombrada la delegación de España en la Conferencia de la Sociedad de Naciones que se celebrará en Ginebra en el próximo mes.

Constituyen la delegación nuestro embajador en París y el ministro español en Berna, habiendo sido designados suplentes los señores Yanguas, Palacio y Botella.

Entierro

Se verificó hoy el entierro del actor don Mariano Díaz de Mendoza. La presidencia del duelo estaba formada por los sobrinos del finado don Fernando y don Carlos y por su hermano político el duque de Tetuán.

Incendio

En la calle Mayor, en el edificio donde están instalados el bazar de La Unión, el hotel Madrid y la Central de Teléfonos Urbanos, se produjo un incendio que causó gran alarma, principalmente entre las señoritas de la estación telefónica.

Llegó rápidamente el servicio de bomberos y el incendio fué extinguido a los pocos momentos de iniciarse.

Las pérdidas son de poca importancia.

El homenaje a López Silva

Parece que se ha acordado, con carácter definitivo, que la fiesta de homenaje a López Silva se celebre el próximo sábado en el Retiro.

Para el buen resultado de la fiesta se cuenta con el concurso del actor Vilches, barítono Ramos, Francisco Arias, Enrique Povedano, Pedro Barreto y otros artistas.

Firma del Rey

El Rey firmó los siguientes decretos: Guerra.—Disponiendo que el teniente coronel de Caballería don Antonio Cases se encargue del man-

NOTICIAS VARIAS

(POR TELEFONO)

Madrid, 13, 22'30 h.

No hubo Consejo

Esta noche, como jueves, no se celebró Consejo de Directorio.

No obstante, algunos vocales acudieron a la Presidencia, donde despatcharon diversas peticiones y expedientes.

El conflicto de las carnes

El Alcalde ha manifestado que el conflicto de abastecimiento de carnes en Madrid ha mejorado algo y que en breve se llegará a una solución definitiva.

Hoy se han sacrificado en el Matadero 200 reses vacunas.

Sereunió la Junta local de Abastos, tomando diversas medidas, entre ellas la de importar vivo ganado de Uruguay y Argentina.

La circulación

Manifestó el Alcalde que en el próximo mes de octubre se colocarán en la Gran Vía y en la calle de Alcalá avisos luminosos para encauzar la circulación.

La delegación española en la Sociedad de Naciones

El marqués de Magaz manifestó que había sido nombrada la delegación de España en la Conferencia de la Sociedad de Naciones que se celebrará en Ginebra en el próximo mes.

Constituyen la delegación nuestro embajador en París y el ministro español en Berna, habiendo sido designados suplentes los señores Yanguas, Palacio y Botella.

Entierro

Se verificó hoy el entierro del actor don Mariano Díaz de Mendoza. La presidencia del duelo estaba formada por los sobrinos del finado don Fernando y don Carlos y por su hermano político el duque de Tetuán.

Incendio

En la calle Mayor, en el edificio donde están instalados el bazar de La Unión, el hotel Madrid y la Central de Teléfonos Urbanos, se produjo un incendio que causó gran alarma, principalmente entre las señoritas de la estación telefónica.

Llegó rápidamente el servicio de bomberos y el incendio fué extinguido a los pocos momentos de iniciarse.

Las pérdidas son de poca importancia.

El homenaje a López Silva

Parece que se ha acordado, con carácter definitivo, que la fiesta de homenaje a López Silva se celebre el próximo sábado en el Retiro.

Para el buen resultado de la fiesta se cuenta con el concurso del actor Vilches, barítono Ramos, Francisco Arias, Enrique Povedano, Pedro Barreto y otros artistas.

Firma del Rey

El Rey firmó los siguientes decretos: Guerra.—Disponiendo que el teniente coronel de Caballería don Antonio Cases se encargue del man-

do del cupo de instrucción de Caballería.

Marina.—Concediendo la gran cruz del Mérito naval al capitán de corbeta don Francisco Crañón.

Ascendiendo al alférez don Manuel Janes.

Despacho

Con el marqués de Magaz despacharon al medio día los subsecretarios de Fomento, Marina y Gobernación.

Viaje del director de Seguridad

Se encuentra realizando un viaje por el Norte, el director general de Seguridad.

Actualmente se encuentra en San Sebastián, donde permanecerá dos días, y luego marchará a Bilbao y Santander.

Charlotada

Se ha verificado la charlotada anunciada en Madrid.

Charlot y Chispa, aplaudidos. En la lidia formal, Francisco Escudero estuvo superior, y Saleri III, valientísimo.

Viaje científico

Por el Gobierno español ha sido designado el doctor Goyanes, como presidente de la Liga anticancerosa, para que visite en estudio los centros de esta clase, establecidos en Francia, Alemania, Bélgica, Holanda, Suecia, Noruega y Dinamarca.

Una Real orden

Como consecuencia de una instancia de la Asociación General de Ganaderos, se ha publicado una Real orden declarando libre la circulación y exportación de palomas zuritas.

También se autoriza a los exportadores de pieles de conejos y liebres para que realicen las operaciones que hayan sido contratadas con fecha anterior al 12 de mayo, en que se publicó la orden prohibitiva de exportación.

Contra Blasco Ibáñez

La Gaceta publica un edicto para que Vicente Blasco Ibáñez, publicista que residió últimamente en Valencia, procesado por la publicación de un folleto titulado Una nación secuestrada, comparezca en el término de treinta días ante el juez militar de la plaza de Salamanca.

Una adivina que no adivina que la iba a detener la Policía

El comisario jefe de Policía tuvo noticias de que la portera de la casa número 22 de la Corredera Baja ejercía como pitonisa, y hoy la sorprendió cuando se hallaba sentada en una mesa cubierta con tapetes negros, en el momento en que se dedicaba a profetizar el porvenir a la criada Julia Huertas, natural de Cáceres.

Había además en la sala una lechuga, barajas y cajas de drogas. Leoncía García, que así se llama la pitonisa, quedó detenida y confesó que se dedicaba a facilitar filtros de amor, drogas para evitar el embarazo, etc.

APARATOS PARA PESAR CEREALES, PATENTADO... ESPECIALIDAD EN PARARRAYOS

ANTONIO RAMOS.-BADAJOZ

AUTOMOVILES VELIE. Lo más moderno, perfecto, económico, elegante. 6 CILINDROS MOTOR AVIACION. FRENOS H DRAULICOS A LAS 4 RUEDAS. GARANTIA Y SEGURIDAD. Representante general directo de fábrica: M. OLLEROS. San Juan, 12. Teléfono 533. Badajoz.

OCULISTA DOCTOR RAFAEL MARTINEZ MEDICO MILITAR. Plaza la Constitución, 4, pral. Consultas de 12 a 2 y de 5 a 7.

La «Peluquería Modelo» necesita un dependiente de competencia en el oficio.

INSTITUTO MICROBIOLÓGICO REGIONAL. SUEROS Y VACUNAS PARA LA ESPECIE HUMANA Y PARA USOS VETERINARIOS. Bravo Murillo, 13.-BADAJOZ. Interesa a los ganaderos proveerse de nuestros sueros contra la peste porcina y la vacuna activa contra la misma epizootia... Se resuelve a los ganaderos toda clase de consultas sobre enfermedades y tratamientos del ganado.

VICTIMAS Y VERDUGOS

Cuadros de la revolución francesa

Traducción de GABINO TEJADO

nar muchos días: tú lo verás. Pero, en fin, si te empeñas, quédate conmigo. [Por vida de... Si tuviera yo tus años, era capaz de salir a guillotina por hora: ¡je, je, je!...] Augusto entró de oficial con el tío Gregorio. Llevábase el día entero haciendo jaulas, y por la noche se iba al club, después de lo cual se empleaba en adquirir noticias de su familia. Por su maestro y por algunos otros ciudadanos de la misma estofa, que iban frecuentemente a charlar en el taller, tuvo algunas noticias, bien que inciertas y vagas, acerca de la prisión de la calle de Saint-Avoye y de los que se hallaban provisionalmente encerrados en ella. Supo que los presos estaban custodiados con una vigilancia y en un secreto verdaderamente impenetrable; que a nadie se permitía entrar a visitarlos, y que, por tanto, nadie sabía ni cuántos ni quiénes eran, ni las causas de su prisión. Lo único que se sabía era que todos pertenecían a la aristocracia, y que para juzgarlos y decapitarlos no se esperaba más que la inminente condena de Luis XVI. Todos estos datos eran, en verdad, poca cosa para que Augusto pudiera

la peana se besa al santo. Al mismo club que el hijo del carcelero asistía otro joven, que parecía gran camarada suyo, pues siempre que se veían había Augusto observado que se daban un fuerte apretón de manos y que tenían siempre algo que decirse al oído. A este bravo democrata, llamado por más señas Bisson, echó Augusto el ojo para que le sirviera de peana; la empresa era fácil, porque el muchacho era de suyo franco, jovial y comunicativo, y como, por otra parte, Augusto se señalaba en el club por sus aplausos, sus aclamaciones y su facha de terrorista, no fué menester más para que el ciudadano Bisson le cobrase en breve cierto afecto, que nuestro democrata posizo explotó convidándole a beber de lo más añejo y mejor de las tabernas del barrio, y entre copa y copa sacándole del cuerpo noticias circunstanciadas acerca de la prisión de la calle de Saint-Avoye. Justamente el ciudadano Bisson tenía un primo que vivía en la misma casa donde la prisión estaba, bien que su habitación estuviese separada por un patiecillo del almacén en donde se hallaban encerrados los presos. El susodicho primo no era bullanguero, y hasta se sospechaba de él si era un tanto cuanto partidario del antiguo régimen, reputación, por cierto, que había enfrío grandemente las relaciones de amistad y parentesco que antes tenía con él el joven Bisson, el cual no hablaba, por tanto, de su primo sino con un desprecio soberano. Todas estas circunstancias alentaron los proyectos de Augusto, para quien era verdaderamente un hallazgo de grande importancia la vivienda y la fama de realista del primo del patriota. [Ahí era un grano de anís! Habitación contigua a la cárcel, y separada de ella no más por un patio, y ese estrechísimo y con varias ventanas enfrente de las galerías ocupadas por los presos! No había remedio; a toda costa era menester ganar la amistad del primo de Bisson. Pero ¿cómo?... Aquí de las jaulas y ratoneras. Presentóse Augusto una tarde en casa del ciudadano Dubois (que éste era el nombre del primo), cargado con una decente provisión de aquellos chismes, y vestido, por supuesto, con su correspondiente carmacha. Hallóse felizmente sólo y sentado junto a una chimenea. —Ciudadano—le dijo—: ¿hace falta por aquí alguna jaula para canarios, o alguna ratonera? —Gracias—respondió secamente Dubois. —Hombre, el ver no cuesta nada—repuso el joven jaulero—. ¿No quieres mirar siquiera a ver si te acomodan? —Te he dicho que gracias. No me hace falta nada. —¡Vamos! Entonces es que me han informado mal... El ciudadano Bisson me había dicho que eras muy aficionado a canarios, y que los ratones te tenían minada la casa... —Pues te ha engañado el ciudadano Bisson—repuso con muy avinagrado gesto el primo. —Pero ¿no eres tú Dubois?... —Sí, lo soy: ¿y qué? —¿No es Bisson tu primo?... —Es mi primo: ¿y qué? —Nada, ciudadano, no se altere... Yo creía que cuando un primo recomendaba a su primo a una persona... pues... le haría más caso que el que tú haces. —¡Tan buena pécora serás tú como mi primo! —No, lo que es eso poco a poco... El ciudadano Bisson es un mozo muy apreciable... —¡Sí, apreciable!... un descabezado, un impertinente, muy amigo de meterse en todo lo que no le importa. Valdrá más que mientras anda gritando por esas calles y arreglando el mundo por esas tabernas, se estuviera trabajando en su oficio, como es regular. —Mientras esto decía Dubois, Augusto, soltando de los hombros su carga de jaulas y ratoneras, y después de cerrar con disimulo la puerta, había cogido una silla y bonitamente se había sentado junto a la chimenea. Dubois se quedó mirándole como el que ve visiones, y con alterado rostro y agrío acento le dijo levantándose: —Oye tú, granuja: ¿en qué bodegón hemos comido juntos para que te tomes esas libertades en mi casa?... A ver si ahora mismo te levantas, o de lo contrario yo te haré levantar más que de prisas. —¡Hombre, hombre! no me cojas así mi gorro colorado, que me le vas a echar a perder... —¡Maldito sea tu gorro colorado, y todos lo que le llevan! —Amén—dijo Augusto levantándose y pisoteando su gorro—. Ya ves—añadió—la estima en que yo tengo este odioso distintivo... —Escucha tunante—le dijo Dubois después de una pausa en que le estuvo contemplando un rato—: ¿a ti se te ha figurado que soy yo algún ratón y que vas a cogermé en tus ratoneras? ¿Te parece que no te he caído ya, canalla? Tú has venido aquí con este pretexto para espiarme. Quizá te haya mandado

Noticias de provincias

(POR TELEFONO)

13, 22/30 h.

Regatas
Santander.—Se celebró el tercer concurso de regatas, en el que tomaron parte la Reina, el Rey y el príncipe de Asturias.

Llegada de la Comisión de Higiene de la Sociedad de Naciones
San Sebastián.—Llegó la Comisión médica del Comité de Higiene de la Sociedad de Naciones, siendo recibida por el presidente de la Diputación, el Ayuntamiento, el director general de Sanidad, los señores Pittaluga y Lorenzana y otras personalidades.

Los comisionados devolvieron la visita a la Diputación y al Ayuntamiento.

También cumplimentaron a la reina Cristina.
El conde de Gimeno, que había sido invitado por el Gobierno para recibir a la Comisión, envió un telegrama saludándola y comunicando que por motivos de salud no podía acudir a recibirla.

La Comisión fué obsequiada con un banquete en el Kursaal, en el que no hubo brindis.

Después hicieron una excursión a diversos pueblos de la provincia, y a continuación emprendieron el rápido el viaje a Madrid.

En favor de las familias de las víctimas de una catástrofe

Santander.—La Comisión provincial ha asignado una pensión de dos reales diarios hasta que tengan ocho años de edad, a los hijos de los muertos en la catástrofe de Castro Urdiales.

Asimismo acordó socorrer con 250 pesetas a cada una de las familias de las víctimas.

El general Mayandía
Zaragoza.—En automóvil llegó el general Mayandía, siendo recibido por las autoridades.

Visita arzobispal
Zaragoza.—El arzobispo marchará mañana a Jaca y desde allí irá al nuevo pueblo de Arrañones para asistir al acto inaugural del mismo y bendecir la primera piedra de la capilla de la Virgen.

Las obras del ferrocarril de Canfranc

Zaragoza.—Con asistencia de la Diputación y del Alcalde se ha celebrado una asamblea para pedir que se activen las obras del ferrocarril

de Canfranc, que están paralizadas desde hace mucho tiempo.

Cazador furtivo muerto a tiros
Jerez.—Un guarda sorprendió a un cazador furtivo y al darle el alto éste huyó.

El guarda lo mató de un balazo por la espalda.

Banquete a un periodista
Santander.—La Asociación de la Prensa ha obsequiado con un banquete al director del *Diario de la Marina*, de la Habana.

Incendio
Valencia.—En una casa propiedad de Pablo Taberna se produjo un incendio en el que murió gran cantidad de ganado.

Las pérdidas son considerables.

Homenaje al príncipe de Asturias
Gijón.—En el Ayuntamiento se celebró una asamblea para tratar del homenaje que se rendirá al príncipe de Asturias con motivo de su estancia en esta ciudad.

La Junta de Obras del puerto adornará e iluminará los muelles y lo mismo se hará en el palacio del marqués de Revillagigedo, donde se hospeda el Príncipe.

Se pretende dar solemnidad extraordinaria a la Feria de Muestras asturiana, para lo cual concurrirán al acto de la inauguración todas las autoridades.

Viaje del infante don Carlos
Sevilla.—El infante don Carlos, que actualmente se encuentra en Sierra Nevada, marchará pasado mañana a Madrid y no regresará a Sevilla hasta fines de mes.

Durante su ausencia se encargará del mando el general gobernador del campo de Gibraltar, general Lossada

Don Alfonso de Orleans
Sanlúcar.—Llegaron don Alfonso de Orleans su esposa la infanta Beatriz y sus hijos, que vienen de Inglaterra.

En breve regresará don Alfonso a Marruecos para encargarse nuevamente de la dirección de la línea aérea.

Nueva Casa de Correos
Sevilla.—El director de Correos ha telegrafiado al Alcalde dando cuenta del propósito de construir una nueva Casa de Correos en los solares de la calle de Canalejas, propiedad del Estado.

Gobierno civil

El Gobernador a Lisboa
Al ser recibidos ayer los reporteros de los periódicos locales por el gobernador civil señor Lossada, éste les manifestó que carecía de noticias que comunicar a la Prensa, pues la vida, tanto en la capital como en el resto de la provincia, se desliza dentro de la mayor normalidad.

Únicamente como nota de interés, comunicó a sus visitantes que hoy marchará a Lisboa acompañado de su familia en viaje de recreo. Nuestra primera autoridad propóñese permanecer dos o tres días en la capital de la vecina República.

"La Competidora"
Coloniales.—Benegas, 15
Azúcar, terrón, 1'85 kilo.
Petróleo, 0'85 pesetas litro.
Jabón verde 1.ª caja, 1'15 kilo.

Pongo en conocimiento
del público en general, que esta casa hace toda clase de instalaciones eléctricas a plazos, sin alteración de precios, dando toda clase de facilidades para el pago.
Plaza de la Constitución, núm. 10
Teléfonos 283 y 529

¡GANADEROS!
Si tenéis el ganado infectado de «Carbunco» (bacteria), emplead suero vacuna de la S. A. VETERINARIA LIMITADA y os convenceréis de que esta enfermedad es una de las más fácilmente evitables.
Representante: Don Ernesto López, veterinario. Ronda de Palmas, 2.

P. Gómez Muñiz
DENTISTA
PLAZA LA CONSTITUCION, 18
Consulta: De diez a dos

Se vende leña
encina seca. Atocha, 5. Pepe Reyes.

NOVILLERO
se arrienda desde el próximo San Miguel. Para tratar, con don Enrique Páez de la Cadena. De Gabriel, 8. Badajoz.

NOTICIAS

Casino de Badajoz.—El día 15 de los corrientes, a las siete de la tarde, se celebrará en dicha Sociedad una reunión de confianza.

Concierto.—Programa de las obras que ejecutará la banda de Gravellinas en el paseo de San Francisco esta noche, de diez a doce:

- 1.ª El primer jefe, pasodoble.—M. López.
- 2.ª 0, 31 y Es mucho Madrid.—A. Martín.
- 3.ª El campamento, fantasía militar.—R. Losada.
- 4.ª Devaneios campestres, rapsodia.—Morales.
- 5.ª La medalla del torero, pasodoble.—P. Rubio.

Se compran cámaras viejas de automóviles y camiones en la fábrica de calzado. Muñoz Torero, 54. No dejen de leer con atención el anuncio de casa de Sabariego, que siempre trae precios ventajosos.

Se arrienda bodega para la elaboración de vinos, situada en la calle Peñas, número 6.

Se venden máquinas repartidora abonos. Sembradoras, rezoadoras, henar, trillos, carros, carretas y toda clase de enseres de labor. Informe, Salmerón, 77, principal.

Se vende agostadero para 400 ovej. Informes, Salmerón, 77.

Puertas usadas se venden. Razón, en esta Administración.

SE VENDE UNA CASA
en la barriada de la Estación, en sitio céntrico. Informes, en esta Administración.

Tintorería Francesa
Se tinte toda clase de ropa. Limpieza a seco.
Salmerón, 18 y 20.—Badajoz.

Prensas para uva, bombas de trasego, bombas para agua en diversos modelos e instalaciones de las mismas.

Arados MORGANO, giratorio, Portugueses y Eskert.
Motores y tractores CLAYTON y arados para tractor.

Piezas de recambio para toda clase de maquinarias, y construcción de las mismas.

Metalúrgica Extremeña

"LA MANOLITA,"
Nuevo taller de modista
Manuela Adame, ex maestra de «La Granadina», confecciones de señora.
ECONOMIA, FINURA, DISTINCIÓN
Donoso Cortés, 15, pral.—Badajoz
(Antes Comedias)

Mercados reguladores
(POR TELEFONO)
Madrid

- Cotización del día 13:
Vacas extremeñas buenas, de 3'32 a 3'42 pesetas kilo canal.
Idem extremeñas regulares, de 3'26 a 3'32.
Idem serranas, de 3'26 a 3'42.
Idem andaluzas, no concurren.
Ternezas, de 4'50 a 4'95.
Ovejas, de 3'10 a 3'25.
Corderos, de 3'60 a 3'70.
Impresiones.—Existencias, pocas; tendencias precios firmes.—Mesa.

Fábrica de envases de cemento armado

de todas formas y cubidas para vinos, aceites, alcoholes, etcétera, sin y cristalizados en sustitución del cristal. Se garantiza su perfecto resultado por dos años.
Especialidad en los depósitos sistema Borsari, revestidos de cristal o azulejos para vinos, aceites, alcoholes y demás líquidos.
La casa que más barato vende y más facilidad concede a sus clientes para el pago de sus envases.

MIGUEL BORRALLO
ALMENDRALEJO

EL SOTANO
DOCTOR LOBATO, 9
Matanzas de cerdos, diarias, con cámaras frigoríficas.
Jamón país, solo magro, kilo, 14 00
Chorizo..... 6 50
Morcilla..... 4 25
Manteca..... 4 00
Gaseosas con un kilo hielo, docena..... 1 50
Sifón de agua de seltz, uno... 0 10
Hielo, kilo..... 0 10
Hielo por barras de 26 a 30 kilos..... 1 20

HOMENAJE SORPRENDENTE AL GRAN POETA VICENTE



Este es Vicente, el poeta agasajado, con la lira, la corona de laurel y la túnica griega

Se celebró el domingo un brillante homenaje a Vicente. ¿Que quién es Vicente? Ahí lo tenéis, ileso, en ese retrato. Con la corona de laurel, ornando poéticamente su privilegiada cabeza, con la lira de plata en la mano izquierda y vistiendo una blanca túnica del más puro sabor helénico. ¿Os formáis ya idea de quién es Vicente? Sale de la penumbra de su oficio cotidiano, de distinguido portador de facturas, cartas y periódicos, para surgir de repente en el campo de la musa loca. Pasa violentamente de la Administración del periódico al parnaso de las letras.

Llega Vicente
A la hora anunciada llegó Vicente al lugar del homenaje. Los admiradores le tributaron una calorosa ovación. Vicente saluda sonriendo y profundamente emocionado. Los más entusiasmados dan vivas a Vicente, a su musa y a la tierra en que se producen vates de esta naturaleza.

La coronación
Seguidamente los comensales ocupan sus respectivos puestos. Vicente se sienta en la presidencia. Saca del bolsillo un pañuelo de hierbas y se lo anuda a la garganta para que con el sudor no se le manche el cuello postizo.

Antes de comenzar la comida, el presidente de la Comisión organizadora, mostrando en la mano derecha una corona de laurel, se levanta y pronuncia las siguientes palabras: —Un nombre de la intelectualidad española y americana, coloco esta corona en esta cabeza (en la cabeza de Vicente).

(Estruendosa ovación.)
Un espectador le ofrece unas magníficas gafas de concha.
Vicente se afianza la corona y se coloca las gafas, comenzando a saborear el primer plato, aunque se observa, que quizás por defectos ópticos, el tenedor lo maneja con una desorientación completamente romántica.

Vicente está apocalíptico y los comensales se admiran de la suficiencia y sería disposición del vate objeto del homenaje.

Un elogio
El señor Ballesteros tuvo el delicado rasgo de obsequiar a la concurrencia con numerosas botellas de la excelente cerveza de Llerena.

Vicente, en un rapto de admiración espiritual, compuso unos versos alusivos.

Un escándalo
Terminada la lectura, la concurrencia aplaudía frenéticamente.

De pronto se produjo un formidable escándalo porque Vicente intentó quitarse de la cabeza la corona de laurel, cuyas hojas le hacían cosquillas en el cogote.

Se dieron fuertes voces: —¡Que no se la quite! ¡Que no se la quite!

Ante la actitud nada tranquilizadora de los comensales, Vicente continuó con la corona, explicando que no pensaba prescindir de ella, sino que se le había descajado un poco de las sienes, simplemente para saludar por los aplausos a los versos de la Cerveza.

Después de esto el vate sudaba copiosamente...

Sigue la coña
Cuando renació la calma se sirvió el gazpacho. Por un olvido del camarero no pusieron plato a Vicente Ortiz, quien indignado, y esgrimiendo una cuchara de asta en la mano derecha, reclamaba:

—Que a mi no me dan gazpacho, ¡venga gazpacho!
Varios amigos le dieron una cucharada...

Adhesiones
A los postres fueron leídas las adhesiones al homenaje a Vicente, del arcipreste de Hita, del marqués de Santillana, de Miguel de Cervantes y Saavedra y de otros amigos. Vicente agradeció mucho la adhesión del marqués de Santillana, pues no esperaba que en este momento se acordara de él. De los demás no le extrañaba. Les había ido a cobrar en diferentes ocasiones varias facturas.

Después de estas manifestaciones del vate, la animación en el público es indescriptible. Flamean los pañuelos y cruzan rápidas por el espacio las alusiones directas de afecto y admiración al estoico Vicente.

Discurso de Vicente
Se hace el silencio y Vicente se levanta, coge la lira y dice:

«Me alegro de ver aquí a todos mis compañeros, que venimos a ofrecerme este banquete. Que esta noche seamos todos unidos, por el éxito... (Se interrumpe un momento, suelta la lira, se leade la corona, coge otra vez la lira y prosigue:)

Por el éxito que he tenido esta noche en la cervicería del señor Pepe, calle Bravo Murillo. (Hilaridad general.)
Vicente, indignado, dice: —¿De qué os reís? No salen de vuestro miollo esas cosas y del mío salen, ¿váis a saber más que yo? (Aplausos, gritos, rotura de vasos, etcétera.)

Vicente termina:
—Lo que debéis decir es: ¡Viva el «signe» vate Vicente Ortiz de Molinal Servidor.

Versos de Vicente
Vicente, muy serio y emocionado, leyó los siguientes versos de su exclusiva invención y responsabilidad:

Esta noche a las ocho y faltaba todavía mucho tiempo para nosotros para meternos en esta poesía.

Nos sirve el rico licor le damos un tremendo bocado prosumoso y diligente tenemos que echarle más picado, a esta fuente de bacalado.

Vino mozo que calor que esta noche el poeta que tiene fresco su sabor pues bueno me va a dar lo mismo que aquel señor.

Intraigente de fiero dice el camarero que esta noche el poeta se va a tragar los peces enteros, del aromático grosella.

VICENTE ORTIZ DE MOLINA.
Badajoz, 2 agosto 1925.

Popularidad del poeta
Con música del «Ku Klux Klam» cantó la concurrencia los siguientes versos originales de un discípulo del agasajado:

El «signe», vate (con música del Ku-Klux-Klam)

De las redacciones de la ciudad de Badajoz, ha salido ahora un vate «signe» que es atroz. Ha compuesto muchos versos e hizo recados más de mil, y lo mismo de ordenanza que de poeta es grande Ortiz.

Viene ataviado con la indumentaria de Nerón, para demostrarnos su extraordinaria inspiración. Y en las sombras de la noche pasea con porte gentil, siendo asombro de la gente el escritor Vicente Ortiz. (Estríbillo)

Ay, Ortiz, a mí... me das horror... yo pensaba ir... mas ya no voy a Badajoz.

Final
Vicente salió a la calle en hombros de la concurrencia. Durante esta manifestación colectiva de entusiasmos el vate perdió la lira y la corona de laurel, que fué recogida por una criada en la calle de Bravo Murillo.

LEA USTED TODOS LOS DIAS «CORREO DE LA MAÑANA»

Cesando en la Agencia FORD el

GARAGE PLA

ex agente oficial de esta marca,

LIQUIDA A PRECIOS DE COSTO

todas las existencias de material legítimo FORD.

Aconseja, por tanto, a cuantos interese la adquisición de piezas y accesorios legítimos FORD, así como coches turismo SEDAN, camiones u ómnibus de esta marca, le visiten antes de decidirse a efectuar sus compras.

ACADEMIA POSTAL

Correos, auxiliares femeninos, carteros urbanos y centrales. Sueldo de entrada (éstos), seis pesetas diarias. Muy próximas convocatorias. Un solo suspenso en la última de oficiales. Director, don Euillano Rodríguez, administrador de Correos. Mérida.

Farmacia OLGADO

Plaza de la Soledad, 23

Medicamentos químicamente puros. Especialidades de todas clases. Aguas minerales. Material aséptico y ortopedia. Precios económicos. Elaboración esmerada.

Teléfono núm. 35

AYUNTAMIENTO

LA SESION DE LA COMISION PERMANENTE

Acuerdos adoptados

En primera citación de sesión ordinaria se reunió ayer la Comisión municipal Permanente bajo la presidencia del alcalde, señor Del Solar, y con la asistencia de los vocales señores Luna, Guzmán, Blanco Alcántara, Vacas y Lucenqui y secretario interino, señor Cortés.

A las siete y treinta declaró abierta la sesión la presidencia, dándose en primer término lectura del acta de la sesión anterior, que fué aprobada por unanimidad.

Seguidamente se adoptaron los siguientes acuerdos:

Conceder vecindad en Badajoz a Dolores Espinar Ramírez, que lleva diez años consecutivos viviendo en ésta.

Admitir como aspirante a obrero pensionado a Antonio Pérez Ralundo.

Conceder permiso para realizar obras en casas de su propiedad a don Manuel Martín Rosales y a doña Rosario Ardila.

Conceder baja de un coche a don Luis Plá.

Idem a don Eduardo Segura Méndez la baja de dos caballos de tiro y negar la baja del coche, por poseerlo aún.

Idem a don Justo García Ortiz ampliación del plazo, hasta un año, para fijar carteleras anunciadoras en las columnas del alumbrado de la plaza de la Constitución, previo el pago de los correspondientes arbitrios.

Idem un mes de licencia al interventor del Matadero municipal, don Jerónimo Caballero.

Se da cuenta de un oficio del coronel subinspector de la Guardia civil transmitiendo proposiciones de nuevo arrendamiento de la casa cuartel de la Guardia civil de la barriada de la Estación.

El asunto quedó pendiente de resolución hasta que informe el arquitecto respecto de las obras que ofrece realizar el propietario.

Idem de otro oficio del mismo coronel subinspector referente a la denuncia del contrato que hace el dueño de la casa en donde está situado el puesto de la Guardia civil de San Roque, a su vencimiento en diciembre de 1926, y de su ofrecimiento para construir un edificio ad hoc, con renta mensual de 200 pesetas.

La Presidencia da cuenta de la adquisición de ropas y mantas para los pobres.

Asimismo la presidencia da cuenta de haber recibido contestación telegráfica de la casa Renault aceptando la proposición de pago que le había hecho para la adquisición de material de incendios.

La Comisión concede un voto de gracia a la Presidencia por el feliz resultado de estas gestiones.

Por último, la Presidencia da cuenta de la siguiente relación de efectos que han sido adquiridos, en virtud de las facultades que le fue-

ron conferidas por la Permanente en su última sesión.

La relación leída es la siguiente: Material adquirido para la instalación de «La Gota de Leche»:

Un aparato para la esterilización de leche en baño de maría, construido en chapa de cobre, con caldera fuertemente estañada y el exterior fuertemente niquelado, completo, con capacidad para 50 botellas y lámpara de tres mecheros, sistema Barthel, con fuertes pies de hierro.

200 botellas para lactancia de 250 gramos de cabida, especiales, con cierre por presión de tapón corona.

100 escobillones, para la limpieza de las botellas, asépticos.

2.000 tapones corona con corcho de superior calidad y hojalata inglesa dorada.

Un depósito esmaltado con llaves niqueladas, de cabida de 50 litros, destinado a guardar la leche filtrada, construido en chapa de hierro con refuerzos de aros y el conjunto estañado al fuego, montado sobre pies de hierro.

Un tamiz filtro para la leche, completo, con 100 discos de guata.

Un aparato automático para llenar biberones, compuesto de recipiente con 20 litros de cabida, soporte de hierro y dos tomas de cierre mecánico para llena automática de la cantidad de leche conveniente con cuba recogedora.

Un aparato para cerrar y tapar biberones montado en banco de madera y cierre metálico.

Un pesa-bebés, modelo especial Hartmann, con fuerza de quince kilogramos, escala graduable, esmalte y accesorios niquelados.

Accesorios, cesta para biberones y recambios y demás material pequeño.

La Comisión dió su conformidad, previniendo que la recepción de los efectos se haga por el médico jefe del Laboratorio municipal, señor Villa.

Quedó sobre la mesa para consulta la proposición del señor secretario actuante, respecto a la forma de interpretar el artículo 17 del reglamento de Obras, servicios y bienes municipales de 14 de julio de 1924, en relación con el artículo 359 del Estatuto Municipal y el 7.º de la ley vigente de Ensanche de poblaciones de 26 de julio de 1892.

Seguidamente y no habiendo más asuntos de que tratar, la Presidencia levantó la sesión, siendo las ocho menos diez minutos.

LA VALVULA (lámpara) IDEAL «TUNGSRAM»

Para aparatos radiotelefónicos, es la M. R. 3. débil consumo (0,06 amper), pesetas 16, y la H. 3. (consumo corriente), a pesetas 10'50 una.

Pídanla a su proveedor o a «LAMPARA TUNGSRAM» MADRID.—MONTERA, 10

AUDIENCIA

Sentencia

La Sala primera de esta Audiencia ha condenado a la pena de diecisiete años, cuatro meses y un día de reclusión temporal a Senén Muñoz Carballo, que en el día 8 del pasado mes de febrero dió muerte a José Gordillo en el pueblo de Medina de las Torres.

Recursos interpuestos

Ante el Tribunal provincial de lo Contencioso han sido interpuestos los siguientes recursos:

Por don Juan de Partearroyo Herreros y don Mariano Trenado Guzmán, contra el acuerdo adoptado en sesión de 2 de junio último por el Ayuntamiento de Talarrubias, destituyéndolos de los cargos de médico titular e inspector de carnes que, respectivamente, desempeñaban.

Por don Rafael López Gutiérrez, procurador de los Tribunales, en representación del Ayuntamiento de Villfranca de los Barros, contra la providencia dictada por el señor gobernador civil de la provincia en 1.º de mayo último, concediendo a don Víctor de la Villa Roldán el abastecimiento de las aguas a dicha ciudad.

Bodega de la plaza de San José

Vinos finos de mesa, a 6 pesetas arroba, y a 40 céntimos litro.

Aguardientes, a cinco y 10 céntimos la copa.

Jarabes y cervezas de las mejores marcas.

Plaza de San José, 13.—Teléfono 542

HACIENDA

Libramientos

Para hoy se pondrán al pago los siguientes:

Don Fernando Gil, 18.153'83 pesetas; don Antonio Sierra, 4.093'24; don Enrique Fernández, 7.535'72; don Fulgencio Trujillo, 116'22; don Juan Rodríguez, 162'18; don Francisco González, 146'47; don Ramón Durán, 83'31; don Miguel García, 15'92; señores hijos de G. Serrano, 31'16; don Blas Álvarez, 20'30; don Angel Serrano, 2'40; don Manuel Beardo, 6.356'42; don Francisco Sánchez, 4.461'32; don Felipe García, 4.139'76; don Manuel Laborde, 3.433'30; don Pablo Murga, 546'43; don José Gabaldón, 1.272'01; doña María del Pilar Valverde, 513'64; señor depositario pagador, 8.485'70; don Ezeilo Mondéjar, 18.216'07; don José Fonseca, 1.050; don Miguel Piñero, 1.155'96, y don Manuel Gulsado, 200.

Como la interpretación de los boletines de análisis no es cosa que esté al alcance de todos los agricultores, esta Granja acompaña a tales boletines otros donde en forma clara y con las explicaciones convenientes, se indica al agricultor lo que en cada caso debe hacer. Si se trata de un análisis completo de tierras, se le indica las clases y cantidades de abonos que deben emplear. Si es un abono el analizado, se le aclara la riqueza que tienen. A todo análisis se acompaña, como decimos, unas instrucciones gratuitas que les permiten sacar todo el beneficio posible de estas investigaciones.

Consumiéndose en la provincia de Badajoz más de 4.000 vagones de abonos, debiéramos recibir en esta Granja, para ser analizadas, más de 400 muestras, y aunque tal número de análisis nos proporcionaría un gran trabajo, con gusto lo practicaríamos, como los de tierras, porque tales análisis revelarían en nuestras clases labradoras un grado notable de cultura y de progreso.

En la actualidad estamos analizando una tierra que tiene una riqueza muy grande en ácido fosfórico y una mucho menor en nitrógeno y potasa. Si a esta tierra no se le echase, como hacen la casi totalidad de nuestros labradores, más que abono fosfatado sería dinero tirado; mientras que si lo que se había de gastar en superfosfato se invierte en abonos nitrogenados y en abonos potásicos, con el mismo gasto se podrán obtener grandes producciones.

Nota.—Esta Granja contesta gratuitamente a cuantas consultas se nos hagan sobre agricultura y ganadería.

COMPRO Y VENDO muebles. J. Roas.—Meléndez Valdés, 27.

EL PASO

BENEGAS, NUM. 16 Vinos, aguardientes y vinagre. Aceitunas sevillanas, 1'00 kilo. Vinos blanco y tinto, 0'50 litro.

Registro Civil

Movimiento de población habido en esta capital durante el día 13:

Fallecidos.—Ninguno. Nacidos.—Emiliana Manuela Rodríguez Sánchez, Serrano, 100. Juan González López, Felipe Chica, 35.

Felipe Melgar Calvo, San Atón, número 21. Ángela Barroso Alvarez, Doncel y Ordaz, 21. Matrimonios.—Ninguno.

Granja-Escuela práctica de Agricultura de Badajoz

Laboratorios agrícolas y sus servicios a la Agricultura

Tan múltiples y tan beneficiosos para el agricultor son los trabajos que se practican en los Laboratorios agrícolas, que nuestro trabajo de hoy tendrá por objeto dar a conocer el funcionamiento de los mismos y bienes que reporta.

El Laboratorio, en todo establecimiento agrónomo, es tan indispensable; que sin él la función del centro queda tan incompleta, que en muchos casos es inútil e inservible. Cuando Schaesing, en su notable trabajo «La tierra vegetal» señala el hecho de que los pueblos antiguos iban desplazándose y abandonando los hogares que habitaban a medida que iban esquilmando las tierras que los alimentaban, y que hoy día la química ha conseguido que la fertilidad de un suelo no sólo no disminuya cuando se le cultiva, sino que hasta se acrecienta; cuando todo esto sucede y nos proporciona tantos bienes, debido en modo muy principal a los trabajos de análisis, es evidente que todo cuanto ponderemos lo que es el Laboratorio agrícola, será poco con lo que en realidad se merece; y todos encontrarán muy justificado que nosotros hagamos especiales llamamientos a los agricultores para que el Laboratorio sea su medio de consulta y la guía que los conduzca en sus tareas de la profesión agrícola.

Los trabajos que se practican en los Laboratorios agrícolas son muchos y muy importantes, comprendiendo: análisis de tierras (completos, calométricos, etc.), análisis de abonos, análisis de granos, análisis de aceite, análisis de vinos, análisis de aguas, análisis de leches, análisis de lanas y cuantos análisis guardan, con este servicio, relación.

Como la interpretación de los boletines de análisis no es cosa que esté al alcance de todos los agricultores, esta Granja acompaña a tales boletines otros donde en forma clara y con las explicaciones convenientes, se indica al agricultor lo que en cada caso debe hacer. Si se trata de un análisis completo de tierras, se le indica las clases y cantidades de abonos que deben emplear. Si es un abono el analizado, se le aclara la riqueza que tienen. A todo análisis se acompaña, como decimos, unas instrucciones gratuitas que les permiten sacar todo el beneficio posible de estas investigaciones.

Consumiéndose en la provincia de Badajoz más de 4.000 vagones de abonos, debiéramos recibir en esta Granja, para ser analizadas, más de 400 muestras, y aunque tal número de análisis nos proporcionaría un gran trabajo, con gusto lo practicaríamos, como los de tierras, porque tales análisis revelarían en nuestras clases labradoras un grado notable de cultura y de progreso.

En la actualidad estamos analizando una tierra que tiene una riqueza muy grande en ácido fosfórico y una mucho menor en nitrógeno y potasa. Si a esta tierra no se le echase, como hacen la casi totalidad de nuestros labradores, más que abono fosfatado sería dinero tirado; mientras que si lo que se había de gastar en superfosfato se invierte en abonos nitrogenados y en abonos potásicos, con el mismo gasto se podrán obtener grandes producciones.

Nota.—Esta Granja contesta gratuitamente a cuantas consultas se nos hagan sobre agricultura y ganadería.

COMPRO Y VENDO muebles. J. Roas.—Meléndez Valdés, 27.

CRÓNICA

LOS VIEJECITOS DE LOS JERÓNIMOS

Admiro la psicología compleja y casi absurda de este simpático pueblo.

El portugués, a pesar de las frecuentes conmociones que desde hace mucho tiempo vienen agitando su indolencia de pueblo cálido, es optimista; y acaso la fatalidad aún no tuvo energías bastantes para hacer desaparecer de sus labios esta sonrisa simpática, ese gesto heroico de vida que son conscientes de que en la vida hay una ley absoluta y rígida que conduce a la muerte. Yo creo que hay en su gesto un estoicismo de esclavos de un ideal que tarda en llegar...

Es notable la fe monárquica de los lisboetas. Añoran con una añequeza de dolor aquellos idos tiempos de los Braganza.

Y al recordar a los ídolos cuyo valor aquilataron tras el derrumbamiento del régimen, hay en el acento de todo portugués un dejo de nostalgia, un perfume de saudade violenta y poderosa...

Y no es raro ver en la penumbra, bajo las góticas arcadas de los Jerónimos, a viejecitos callados, lentos, casi fantasmales, que acaso con una lágrima en sus párpados, cansados de cerrarse muchas veces a impulsos del terror, se quitan del ojal una flor fresca y lozana, como su corazón siempre joven, y sin que nadie los vea, la arrojan devotos sobre el túmulo funeral de Sidonio Paes...

No sé qué aspecto venerable tienen estos ancianitos, perdidos en la inmensidad de un chaquet, que guarda entre sus arrugas el perfume glorioso de aquellas cortes reales...

Ya es lo único que les queda del pasado fastuoso, y la evocadora prenda les servirá de mortaja cuando deje de latirles el corazón, que ya supo del amargo dolor de las más crueles renunciaciones...

Estos no son optimistas. El peso de los años les ha revestido de una gravedad natural. Y dicen, que si la Monarquía llega, sus huesos han de yacer olvidados bajo la tierra voraz e insaciable...

Pero los jóvenes monárquicos, los que aguardan impacientes al mañana que no llega, arden de entusiasmos y sueñan más que piensan.

—¿Y será don Manuel?—pregunto a uno.

—¡Oh! no, no...—responde rápido.—Su matrimonio—agrega—le ha imposibilitado para pensar más en el trono de Portugal... Hay en el país mismo, y fuera de él, Braganzas de estirpe, de pura estirpe...

Y en un momento, me cita hasta doce o catorce nombres.

En todos los puestos de periódicos de Lisboa aparecen en sitio visible números de L'Action Française. Y es notable el calor con que se habla de los camelots du roi, otro vigoroso grupo de monárquicos franceses que gozan, como estos de por acá, de la más bella de las voluptuosidades: el sueño.

Un ex oficial monárquico que fue víctima de sus ideales me dice:

—¡Si al menos los republicanos hicieran algo!...

Francamente, noté en su acento un dejo de cansancio. No en vano cayó en sus sienes la nieve de los años.

Han llegado dos oficiales del Ejército acompañados de dos demimondaines elegantes y suntuosas, y el ex oficial monárquico miró a sus compañeros de flamantes uniformes con cierta dolorosa envidia.

Indudablemente, ya tomó la ruta de aquellos viejecitos de los Jerónimos...

Y también llevará flores rojas, rojas como su corazón, a la tumba del dictador asesinado!

Portugal es un pueblo que vive encadenado férreamente a los postes pétreos de la tradición. Existe tan envenenado de recuerdos, que ni aún los brutales espasmos revolucionarios son suficientes para sacudirles el yugo del letargo.

Acaso entreabren un ojo, cuando estas agitaciones pueden tener un determinado fin monárquico; pero no reaccionan con energía, porque comprenden que el movimiento, engendrado con tanta debilidad como falta de base, ha de sufrir los horrores de la agonía inmediatamente de salir a la vida.

Porque las revolts son tan impopulares, que ya nadie confía en sus consecuencias positivas. Más bien, al contrario, saben que son torpes y desacreditan, por la razón de que tras ellas se adivinan los intereses y egoísmos de gentes sin ideales...

Y desgraciadamente, para los monárquicos, seguirán las revoluciones, estas revoluciones impopulares y esteriles. Y acaso en muchos años, continuarán los viejecitos dejando como jirones de su corazón muchas flores rojas en el túmulo funerario de Sidonio Paes, bajo la misteriosa penumbra de las góticas arcadas de los Jerónimos...

Angel Martín Fouréler

Lisboa, 12 de agosto.

Comunidad de Labradores de Ribera del Fresno

El día 23 del corriente mes, a las once de su mañana, tendrá lugar en el domicilio social de esta Comunidad de Labradores, la venta en pública subasta de los aprovechamientos de barbechera, de unas 5.000 fanegas de terreno próximamente, subdivididos en lotes y por tiempo y condiciones prevenidos en las Ordenanzas.

Desde esta fecha, se hallará de manifiesto en las oficinas el pliego de condiciones.

Ribera del Fresno, a 1 de agosto de 1925.—El presidente, Juan Martínez.

Comisaría de Vigilancia

Riña José Guerrero Moreno, de veinticinco años, y Antonio Delgado Puerto, de cuarenta y cinco, rifeños, promoviendo fuerte escándalo en una de las calles de los barrios altos de la ciudad.

El guardia municipal Natalio Peña intervino en la contienda, llevándose detenidos a la Comisaría a los dos pugilistas.

Escándalo En la popular vía que lleva el nombre de San Lorenzo, la vecina Condesa Ojalvo, de treinta y siete primaveras, hallándose bajo los efectos de una completa embriaguez, realizó actos inmorales que escandalizaron a los pacíficos habitantes de aquellas inmediaciones.

La pareja de Seguridad de servicio, enterada del hecho, detuvo a Condesa y dió conocimiento de la falta a las autoridades, quienes la impondrán el correctivo correspondiente.

Lo mejor para tejados para cielos rasos para revestimientos para tabos y decorados Uralita, Comité de Extranjería ADIA DINA, Badajoz. Propietarios y promotores. Se necesitan agentes en toda Extremadura.

RELACION por marcas de los automóviles matriculados en Madrid durante el primer semestre de 1925

Table with 4 columns: Brand, Count, Brand, Count. Includes Citroen, Buick, Renault, Fiat, Studebaker, Amilcar, Hispano, De Dion Bouton, Peugeot, Packard, Chrysler, Licorne, Zedel, Dodge, Salmsom, Panhard, Mercedes, A. S., Berliet, Voinsin, D. F. P., Nasch, Essex, Cadillac, Gray, Jewett, Hudson, Delage, Douglas, Saurer, Harley, Rolls, O. M., Oldsmobile, Morris, Minerva, Lancia, Chevrolet, N. A. G., U. S. A., Elzalde, James, Chenaad, Rugby, Talbot, La Buire, Itala, Bugatti, Indian, Alfa, Bignan y Oakland, tres cada marca, Ansaldo, Moon, Overland, Victoria, Steyr, Crosley, Paige, Maxwell, B. N. C., Daimler, Delahaye, R. E. O., Mac-Farlan, Willys, George-Roy, dos cada marca, Gobron, Scart, Farman, F. N., Chanlerd, Excelsior, Lorraine, Latil, Protos, Lincoln, Wolseley, Vermorel, Benz, Stutz, Thoman, Austin, Hupmobile, Cleveland, Steiger, uno cada marca.

CITROEN EL NUEVO 10 HP.-TODO ACERO

Las características del modelo 1925 de estos famosos coches son las siguientes: Carrocería TODA DE ACERO y amplitud en las dimensiones de la misma. Mejora, la indiscutible elegancia de sus líneas, adaptando también un nuevo sistema de capota y ampliación de la potencia del motor, permitiéndole mayor velocidad y desenvolverse con gran facilidad en las cuestas. Pedid pruebas sin compromiso al Representante exclusivo para esta provincia: Depósito y ventas:

Miguel Aretio Romero GARAGE PLAZA Mérida